

CENTROS OFICIALES

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Estado.—Real decreto regularizando las concesiones y categorías de la condecoración de la orden de Carlos III.

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando á Balbino Ollora Baciagupe, de la mitad del resto de la pena de diez años y un día de prisión mayor, que le impuso la Audiencia de Logroño por el delito de homicidio.

Idem á Juan Martínez y Martínez del resto de la pena de tres años de prisión correccional, á que le condenó la Audiencia de Sevilla por el delito de arma de fuego y lesiones.

Idem á Julian Ollas y Pérez de la mitad de la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional que le impuso la Audiencia de Toledo en causa por atentado.

Real orden disponiendo que debe formar parte del juzgado de primera instancia y de instrucción del Real Sitio de San Lorenzo del Escorial, la villa del Escorial de Abajo.

Gobernación.—Real orden dejando sin efecto el acuerdo de la Comisión provincial de Oviedo que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en el concejo de Bercedo, distrito de Allande, declarando en su lugar la nulidad de su elección.

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes:

Guerra.—Real decreto disponiendo que la subsecretaría de este Ministerio pueda desempeñarse por un brigadier, mariscal de campo ó teniente general.

Otro nombrando subsecretario de este Ministerio al brigadier D. Miguel Correa y García.

Presidencia.—Real orden disponiendo que el personal utilizado por las Juntas censales en las operaciones de reparto y recogida de cédulas, vuelva desde el día 10 próximo á sus oficinas respectivas.

Real orden dando las gracias á D. Francisco Echevarren por un donativo de una conmemorativa de la guerra sostenida en 1879 por el República de Chile con la de Perú y Bolivia, con destino al Museo de Pintura y Escultura.

NOTICIAS GENERALES

El día de ayer ha sido tristísimo para las artes, que han perdido á dos de sus más preclaros hijos á D. Casimiro Espino y á D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

D. Casimiro Espino, director de orquesta del teatro de Variedades y autor de gran número de zarzuelas, en muchas de las cuales colaboró con el maestro Rubio, su inseparable compañero.

De esta colaboración han salido obras notables que merecieron los aplausos del público.

Espino era un violinista de gran talento, y actualmente dirigía con singular acierto una sociedad musical que ha contado los triunfos por sesiones, tanto en Madrid como en Portugal.

D. Manuel Fernandez y Gonzalez dejó un nombre glorioso en las letras españolas, y al verle partir para siempre sentimos honda congoja en el alma porque con él se huve de entre nosotros uno de los ingenios más felices que jamás han existido en la patria española, y uno de esos vates geniales cuyas enérgicas estrofas parecían repetir en el siglo XIX los virtuosos de los últimos cantores de la décimosexta centuria.

Fernandez y Gonzalez, nacido en la edad contemporánea, estaba fuera del tiempo adecuado á su gran figura. Por su imaginación, por su carácter, por sus tendencias, por su manera de pensar y de ver, pertenecía á aquella raza de gigantes que florecieron en el Siglo de Oro, y que exuberantes de ingenio, cuanto exhaustos de moneda, se reunían formando corte de semidioses en el antiguo santidero de la capital de las Españas.

El Sr. Fernandez y Gonzalez nació en Sevilla el 6 de Diciembre de 1821.

Sus primeros y quizá sus más venturosos años se dedicaron tranquilamente en Granada, á donde las necesidades del servicio llevaron á su padre, capitán de caballería.

En la Universidad de la capital morisca estudió Fernandez y Gonzalez la filosofía y el Derecho. La continua contemplación de la Alhambra y los recuerdos de la dominación árabe deliraron exaltar su poderosa fantasía meridional, de cuyo propenso á lo maravilloso, convirtiéndola en un foco de luz poderosa que mas adelante habla de lanzar, y lanzó efectivamente, destellos deslumbradores.

Fernandez y Gonzalez componía versos á los doce años; á los catorce publicó un tomo de poesías, que fueron recibidas con aplausos, porque prometían en esperanza el fruto cierto, y á los veinte, cuando la ley que obliga á todos los españoles á sacrificar, si fuere necesario la vida en aras de la patria, le llamó al servicio de las armas, guardó en su mochila de soldado la primera producción dramática, «El bastardo del rey» que obtuvo éxito merecido al representarse en Madrid por los años de 1841.

Desde entonces su vena imagotable no dejó de producir poesías, novelas, dramas y comedias. En los seis años siguientes hasta 1847, en que tomó la licencia absoluta, invirtió sus días de soldado en escribir y dar á luz otras obras que contribuyeron á formar la base de su reputación. «La mancha de sangre», á las que siguieron «El horóscopo real» y «Los hermanos Planzagenet» fué una de sus primeras y mas celebradas novelas cortas.

Libre ya de los lazos con que le estrechaba la ordenanza, el entonces joven escritor pudo dedicarse de lleno á su vocación literaria. Su ardiente fantasía, que se desbordaba como un caudaloso río aprisionado durante largo trayecto en estrechísimo cauce, produjo una tras otra multitud de novelas que constituyeron el encanto de su gloriada generación y bástala para su gloria de novelista ser autor de «El Conde de Su Majestad», «Don Monfís de las Alpujarras», «Don Alvaro de Luna», «Martin Gil» y «Men Rodríguez de Sanabria».

Su fecundidad ha sido tan grande, que la sola enunciación de sus obras en prosa ocuparía mucha parte de nuestras columnas. Nacido, según opinión de los críticos, para ser émulo de Walter Scott, ha superado á Alejandro Dumas, no solo por la fecundidad, si que también por la originalidad. En Francia, donde Fernandez y Gonzalez trabajó con gran éxito durante larga temporada, se le comparó con el autor de «Los Tres Mosqueteros» y de «Los Mohicanos de París», al cual, en nuestro concepto, aventaja en fuerza imaginativa.

Para los excepcionales que sean las facultades de Fernandez y Gonzalez como novelador, no alcanzan á las que reunía como poeta.

Las incorrecciones de su prosa, incorrecciones fáciles de explicar si se tiene en cuenta que ha escrito más de trescientos volúmenes, desaparecen en sus producciones líricas y dramáticas. Sus versos, de admirable fluidez, limpios, castizos, sonoros y en tal manera enérgicos que es difícil superarlos, igualan á los de los mas grandes maestros de la poesía castellana.

Entre sus dramas desuellan dos que están reputados como joyas valiosísimas de nuestra escena: «Cid Rodrigo de Vivar» y «Aventuras imperiales», en que las gallardías de la forma compiten con la bien tramada combinación escénica y con el interés del argumento.

Además de los dramas citados, escribió Fernandez y Gonzalez «El bastardo y el rey», «La capa roja», «Suzana», «La infanta Oriana», «Traición con traición se paga», «Con poeta y sin contrata», «Un duelo á tiempo», «Don Luis Osorio», «Entre el cielo y la tierra», «Padre y rey» y «Deudas de la conciencia», producciones en las cuales fulguraron los destellos del peregrino ingenio del poeta.

Entre las poesías de Fernandez y Gonzalez descuella «La batalla de Lepanto», composición admirable de tonos épicos, que es una de sus mas brillantes inspiraciones de poeta.

Fernandez y Gonzalez era generoso hasta el punto de que no tenía nada suyo: su dinero pertenece á sus amigos. Sólo así se explica que habiendo ganado más de un millón de pesetas, según confesión que nosotros hemos oído de sus labios, haya muerto pobre, casi en la miseria.

En su casa no había más que diez reales cuando murió.

Mañana á las tres de la tarde recibirá cristiana sepultura el ilustre poeta y popular novelista.

Descause en paz!

Los presos del penal de Ocaña se han insurreccionado, teniendo necesidad la guardia de aquel establecimiento de hacer fuego sobre los amotinados matando á uno de ellos é hiriendo á tres gravemente.

Ha sido condenada á cumplir su condena de reclusión perpetua en el correccional de Alcalá una mujer natural de la Marina (Alicante) sentenciada por el delito de infanticidio repetido ocho veces.

Cuatro hombres desconocidos robaron á un vecino de Sox 1.500 pesetas.

Se ha intentado cometer un robo en la iglesia parroquial de Monforte, habiendo sido detenidas cinco personas como sospechosas de haber tomado parte en el hecho.

Las noticias que se reciben de Adra son desconsoladoras. El río desbordado ha convertido en arena aquella rica vega. Las obras de defensa contra las avenidas de este río que, costaron diez y seis millones, han quedado completamente destruidas.

Haec die et nocte salió una barca de Santurce tripulada por cuatro prácticos y ocho marineros sin que hasta ahora se haya sabido nada de su paradero.

En algunos círculos militares se decía ayer que es probable que el Gobierno ofreciera al general Martínez Campos el mando superior de Filipinas.

En los centros oficiales se han recibido hoy los siguientes telegramas:

Alicante 5 (3-40).—En la isla de Tabarca se ha desarrollado la viruela, con cuyo motivo ha salido para dicho punto en un remolcador, el alcalde de esta capital con médicos, Hermanas de la Caridad y fondos donados por una persona caritativa.

Alicante 6 (2-45 t.).—Ha regresado el alcalde, después de instalar en la isla de Tabarca una Junta de socorro y de dejar comestibles, medicinas y 500 pesetas para atender á las muchas necesidades de aquel vecindario.

Cuenca 6 (1-35 t.).—En la fabrica de aserrar maderas del senador señor Roger y Dabal, se hundió esta mañana una cubierta, y cogiendo debajo á varios albañiles, resultaron heridos tres de ellos.

Huelva 6 (2-40 t.).—El alcalde de Sanlúcar de Guadiana participa que el río vuelve á su nivel ordinario, después de haber ocasionado grandes perjuicios el desbordamiento.

Dice un periódico de San Sebastian que uno de estos últimos días se produjo gran alarma, porque sobre el monte Uña apareció una faja de fuerte color rojo, que se tomó por resplandor de voraz incendio.

Por la ciudad corrió en breves la voz de que en Pasajes se había declarado un fuego horrible, y los bomberos se apuraron á acudir al lugar del siniestro.

Pero al poco tiempo se cobó de ver que la luz roja avanzaba lentamente, y que era producida por una nube muy elevada que reflejaba los últimos rayos del sol del poniente.

El miércoles al amanecer, se produjo el mismo fenómeno, iluminándose toda la ciudad con una luz muy roja que hería vivamente la vista.

La recepción verificada ayer en Palacio fué muy solemne y á ella concurrieron la mayor parte de cuantos tienen derecho á asistir á estas fiestas cortesanas.

A las dos de la tarde estaban en la real Cámara los ministros, los capitanes generales conde de Cheste, marques de Novaliches, Habana, Miravalles, Martínez Campos y Jovellar, y una comisión del Consejo Supremo de Guerra y Marina, presidida por el vicealmirante Sr. Pavia.

De sus habitaciones salió S. M. la Reina, al lado S. M. el Rey de la mano de su nodriza; formaban su acompañamiento el mayordomo mayor, señor duque de Medina Sidonia, la duquesa de Fernán-Núñez, dama de guardia; el marqués del Pico de Velasco, gentil-hombre de servicio, y los generales conde del Castillo y Córdoba.

La augusta señora vestía elegante traje de faja y terciopelo negro y llevaba alrededor del cuello un hilo de

gruesas perlas y en la cabeza un sencillo tocado de plumas negras.

Dando vuelta alrededor de las personas allí congregadas, conversó brevemente con todas ellas.

En analoga forma se verificó luego la recepción de los oficiales generales y del personal de las Direcciones y centros militares.

Por último, en la antecámara y sabela recibió S. M. a la oficialidad de los cuerpos de la guarnición y de las tropas de la Real Casa.

Al acto, que terminó á las tres, han asistido entre otros que no recordamos, los generales marqueses de Fuente Fiel y de San Juan, Sanchez, Br-gua, Burgos, Alaminos, Palacios, Deepujols, Ruiz Dana, O'Ryan, Tassara, Polavieja, Gamir, Gofin, Moreno del Villar, Sanchoz, Armiñán, Rodríguez Arias, Hidalgo, Zea, Barges, Arcecha, Ibañez, Reina, Arroquia, Navarro, Ocell y Santelices; los de la armada Barrié, Romero, Feduchi, y los brigadieres Pacheco, Chacón, Augustin, Lull, Cubas, Muñoz, Salazar, Correa, Ochando, González, Nuñez, Ortega, Villar, Valencia; Zapiano; Soria Santa Cruz y Zabala.

Se advirtió la ausencia de los generales Primo de Rivera, Pavia, López Dominguez y Salamanca.

Durante la recepción, las bandas de la guarnición ejecutaron varias piezas musicales en la Plaza de las Armas.

El crimen del día en Madrid se cometió ayer en la calle de las Cambronerías.

A las once de la noche, los facultativos de la Casa de Socorro del distrito de la Latina dieron aviso por el teléfono al inspector de policía de que en aquel benéfico establecimiento acababa de ingresar, conducida por el sereno núm. 3, una mujer de treinta y ocho años, soltera, costurera, natural de Madrid, llamada María Perna Rodríguez, que vivía en la calle de las Cambronerías núm. 6.

Segun dijeron los médicos, María Perna había recibido varias heridas, dos de ellas graves, en la cabeza y en el pecho, causadas por arma blanca.

Segun de público oímos, parece que lo ocurrido fué lo siguiente.

Un sujeto, conocido de la lesionada por José el Valenciano, venía desde hace poco tiempo requiriendo de amores á la costurera sin que esta accediese á sus deseos.

Hallándose anoche en su domicilio la María, se presentó en él José el Valenciano y nuevamente insistió en sus pretensiones, recibiendo idéntica negativa.

Furioso el desairado pretendiente, sacó una navaja y empezó á dar puñaladas á la costurera, quien huyó dando gritos en demanda de auxilio.

Temiendo el agresor la llegada de la policía, se dió á la fuga y esta madrugada aun no había sido capturado.

Desde la casa de socorro María Perna fué conducida en grave estado al Hospital General.

El juzgado de instrucción tomó declaración á la costurera, y ésta manifestó que solo conocía al agresor por José el Valenciano.

PAGOS:

Caja de Depósitos.

La dirección general ha acordado los pagos que se expresan á continuación para los días 9 al 14 del corriente de diez á dos de la tarde excepto el último que es hasta la una.

Intereses de los depósitos necesarios en metálico de particulares.

Día 9.—Segundo semestre de 1887: carpetas números 1 á 50 de señalamiento.

Día 10.—Segundo semestre de 1887, carpetas números 51 á 110 de señalamiento.

Día 11.—Segundo semestre de 1887, carpetas números 111 á 150 de señalamiento.

Día 12.—Segundo semestre de 1887, carpetas números 151 á 260 de señalamiento.

Día 13.—Segundo semestre de 1887, carpetas números 201 á 250 de señalamiento.

Día 14.—Segundo semestre de 1887, carpetas números 251 á 301 de señalamiento.

También serán pagadas las carpetas de los semestres atrasados señala-

das al mismo tiempo que los del corriente.

Variedades

ARGAMASA BARATA

Dice un periódico científico que los arquitectos de París están haciendo uso en la construcción de los edificios de una nueva argamasa ó mezcla, la cual se compone de ocho partes de arena, una de tierra común quemada y pulverizada, otra de ladrillo refractario pulverizado y ceniza de carbon mineral, y dos partes de cal hidráulica no apagada. Todos estos materiales se mezclan bien en seco, luego se pone la cantidad necesaria de agua, dejando la mezcla de la consistencia que se quiera, teniendo cuidado de batirla mucho para que quede bien ligada, siendo el resultado una argamasa mucho más sólida, fuerte y duradera que el mejor cemento romano, y la cual se seca y endurece pronto, llegando casi á petrificarse al cabo de pocos días.

Para darle mayor consistencia se puede añadir una parte de cemento, y con esta mezcla, que no se cuartea y que es en extremo barata, se han construido varios edificios en París, empleándola en los cimientos, sótanos, bóvedas, paredes maestras, etc. Su preparación no cuesta casi nada, y como los materiales que entran en la composición se encuentran en todas partes, el costo es insignificante.

RECOMPENSA Á LOS DIOS

El último número de la Gaceta de Pekin, llegado á Europa, inserta una petición de dos altos funcionarios, el gobernador de la provincia de Kiangsa y el virey de Nankin al emperador en la que le suplican se digna recompensar con los títulos honoríficos á dos divinidades que han prestado grandes servicios al país durante cierto número de años.

Las divinidades á que se refiere tan extraña solicitud son el dios de la guerra y el dios protector de la ciudad de Hsu-chow, en Kiangsa, donde los dos tienen santuarios templos.

En épocas de inundaciones, de carestía y de otras calamidades, los mencionados dioses han dejado ni por un instante de cumplir con su deber.

La solicitud menciona varios ejemplos de milagros realizados por ellos, y consigna el deseo que se acceda á las justas pretensiones de todos los pueblos de la provincia, en honor de sus dioses tutelares.

En todo esto se ve la mano de los sacerdotes chinos!

BESOS POSTALES.

Una hermosa campesina de la aldea de Moravia se dirigió hace algunos días á la casa de correos de su pueblo, con objeto de recoger y percibir el importe de un vale postal de tres florines que le enviaba su amante, sirviente de una casa aristocrática de Viena.

El empleado de correos le dijo al verla:

—¿Habeis leído lo que dice el vale? —No—contestó la muchacha—porque no sé leer.

—Pues bien: nuestro Carlos os escribe lo siguiente: Te envío además un centenar de besos.»

Y luego añadió, contándole el dinero:

—Aquí están los tres florines y ahora solo falta que os dé los besos á que se refiere el vale.

La aldeana no opuso la menor resistencia y despues de haberse dejado besar repetidas veces por el empleado, se dirigió á su casa en extremo satisfecha de no haber sido defraudada en lo mas mínimo por la administración austriaca.

TIPO-TELEGRAFO

Mr. Etienne de Todor, ha presentado al ministro de Correos y Telégrafos en Francia una proposición para el establecimiento de este aparato, cuyo objeto es transmitir telegráficamente los artículos de periódicos, no solamente con mayor rapidez que por los demás sistemas conocidos, sino

tambien evitando los errores en que fácilmente puede incurrir el expedidor. Se compone de caracteres de imprenta, de la manera ordinaria; el artículo que debe transmitirse, despues de revisado y corregido, forma una columna de longitud variable, que se estereotipa en un cliché.

Este se manda a la estacion telegráfica, en la cual es transmitido automáticamente con una velocidad de 1.200 letras por minuto, ó sean unas 14.000 palabras por hora.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Paris 6.—Las negociaciones para la celebracion del tratado de comercio franco-italiano, tropiezan de nuevo con serias dificultades á causa de las tendencias proteccionistas que prevalecen en Roma.

Se explican estas principalmente en la necesidad que siente Italia de aumentar sus recursos pecuniarios ante la penuria que sufre el Tesoro por efecto de los crecidos gastos que ocasiona la expedición á Africa.

El Gobierno italiano desea recargar los derechos sobre los cereales extranjeros, creyendo preferible esta medida al impuesto sobre la molinera cuyo restablecimiento es tan impopular en el pais.

Los delegados franceses insisten en solicitar ventajas fundándose en que Italia exporta mucho mas á Francia que aquel reino á esta república. La diferencia excede de 200 millones de francos.

A esto contestan los italianos que el vino que figura como uno de los principales artículos de su exportacion está llamado á disminuir en ella, como sucederá probablemente con los españoles, á consecuencia de los enormes progresos que esta realizando en Argelia la viticultura, amenazando con desastrosa competencia á los vinos procedentes de la península italiana.

Roma 6.—El periódico *La Riforma* da algunos detalles acerca del incidente Griencia.

Segun ellos, el juez de dicha ciudad no faltó á ninguna prescripcion legal, si bien faltó á las conveniencias diplomáticas.

Añade que sobre este punto, Italia dara una satisfaccion á Francia.

Londres 6.—*The Times* publica hoy un despacho de Viena, diciendo que la opinion pública de Austria se muestra muy mal impresionada en vista de la insistencia con que la prensa germánica repite que Alemania y Austria tienen intereses distintos en Oriente y que la cuestion búlgara, no afecta en manera alguna al Gobierno de Berlin.

Esto puede dar lugar á que se enfrasquen las relaciones entre ambos imperios, pues si Austria quitó la alianza con Alemania, fue con la mira de que esta potencia apoyaría su política en los Balcanes.

Roma 5.—Muchos de los peregrinos italianos que llegaron á esta capital ayer para asistir á la misa pontificia han regresado á sus casas.

Segun los liberales, la romería italiana no ha pasado de 10000 personas, pero otras versiones hacen ascender su número á 25000.

El Vaticano dirigió en breve á las potencias una importante circular sobre la cuestion romana.

En dicho documento se reivindicaron todos los derechos de la Santa Sede; se presentara contra la conducta del Gobierno Baliano y se insistira en la necesidad del restablecimiento del poder temporal de la iglesia para el libre ejercicio de su alta mision.

Se asegura que se hacen tambien algunas indicaciones respecto de la destitucion del alcaide de Roma, como prueba de la coaccion que pesa sobre los italianos que dan muestras de afecto á la Santa Sede.

Paris 6.—Hoy se ha visto ante el tribunal de policia correccional, la causa seguida contra Ribaden, Hebert y Dubrenil, acusados con motivo de trafico de condecoraciones.

El sustituto fiscal ha dicho que en los autos figuran nuevos documentos, segun los cuales el Sr. Wilson aparece comprometido en el asunto, y por lo tanto ha pedido un aplazamiento de la vista, á fin de que se proceda á una instruccion complementaria.

En consideracion á estas razones el tribunal ha acordado el plazamiento de la vista, hasta que quede terminada la instruccion solicitada por el fiscal.

Este hecho es vivamente comentado.

Paris 6.—El tribunal de policia correccional al acordar el aplazamiento de la causa seguida contra Ribaden, Hebert y Dubrenil, en el ridículo proceso de las condecoraciones, ha ordenado la escarcelacion de estos mediante fianza.

El periódico *la France* acoge el rumor de que dicho tribunal ha dictado auto de prision contra el Sr. Wilson; pero la noticia no se ha confirmado todavía.

Berlin 6.—Ha muerto el general Kanzer.

Nació en Bade (Alemania) en 1822; y en su calidad de ministro de Armas del papa Pio IX, firmó el 20 de Setiembre de 1870 la capitulacion de Roma.

Roma 6 (9:30 n.)—Se ha verificado solemnemente la exposicion del Vaticano.

La mayor parte de los numerosos objetos preciosos expuestos proceden de Francia, Italia, Austria y España.

El cardenal Schiaffino leyó un Mensaje dirigido al Papa, haciendo resaltar la importancia de la manifestacion católica hecha en el Vaticano con motivo del jubileo.

El Papa contestó haciendo constar el carácter universal de la exposicion, recibiendo donativos del mundo entero.

Su Santidad, muy conmovido, añadió que cada don es una protesta de amor para la silla apostólica.

Dió su bendicion á los asistentes, declarando abierta la exposicion.

ÚLTIMOS TELÉGRAMAS

Paris 6.—Los oficiales de la guar-

nacion de Amiens, designaron á uno de ellos para que provocase en duelo al autor de un artículo publicado por un periódico de aquella ciudad, que creyeron ofensivo á la guarnicion.

El duelo se llevó á efecto, resultando el periodista herido en una pierna.

Paris 6.—El célebre doctor Pasteur está completamente restablecido de su indisposicion.

Paris 6.—Segun noticias de Roma, el Papa ha manifestado que tendria mucho gusto en recibir al señor Gladstone, quien le hizo anunciar su visita.

El ex ministro inglés será recibido segun las formas que se usan en el Vaticano, cuando el visitante no pertenece á la religion católica.

El Papa, que sigue con particular atencion la cuestion irlandesa, se ha negado á acceder á algunas pretensiones del Gabinete británico, pues antes de tomar resolucion alguna, desea consultar con los prelados de Irlanda.

Nueva-York 7.—El observatorio meteorológico del Herald de esta ciudad anuncia una tormenta en las costas de Inglaterra y Francia, que probablemente alcanzará á las septentrionales de España, entre el 8 y el 10 del corriente.

Paris 7.—Ayer llegó á esta capital el infante D. Antonio, hijo de los duques de Montpensier.

Londres 7.—En los círculos diplomáticos se considera bastante despejada la situacion de Europa.

Se cree no solo asegurada la paz por el momento, sino tambien para la primavera próxima.

Sin embargo, observa un periódico, ningun hecho concreto ha venido á anunciar este cambio feliz, ni estos halagüeros pronósticos.

Boletin comercial.

Bilbao.—Paralizadas casi por completo las operaciones durante la semana sin duda por tener los comerciantes ocupada toda su atencion en los balances de fin de año, cuando no en las expansiones de familia.

Por lo tanto, remitimos á nuestros lectores los apuntes que siguen en los cuales podrán ver todo lo que ha dado de sí la semana.

Almidon. Sin variacion. Arros. Realizase pequeñas partidas de las clases extrajeras á los límites conocidos de 3,75 pesetas el Carolin corriente, 4 el id. bueno; 4,25 el id. superior; 4,25 el Japon.

La plaza sigue abundantemente surtida.

Bacalao. Han llegado por la golfa «Ida» 2.100 quintales bacalao Faore. La venta anclada, propia de la estacion.

Las existencias son cortas y los precios firmes sin alteracion a los fijados anteriormente.

Bujías. Nada nuevo ofrece este artículo que merezca la pena de registrarse. Los precios cotizados no han experimentado alteracion, y el mercado cuenta buen surtido.

Carnes de cerdo. Afojaron algo los precios en origen y esto motivó que

se hicieran ventas durante la semana de tocino de tiras a 52 rs. arroba, a cuyo límite queda bastante ofrecido por contar abundantes existencias el mercado y no ser muy activa la demanda.

Especias. Colócanse algunas partidas de pimienta Singapore legitimo a 128 rs. arroba.

Harinas. Ponton Viena número 1, a 20 rs. arroba; id. número 2, a 19 Ponton primera a 15 3/4; id. segunda a 15, id. tercera a 13 1/2, cuarta a 11.

Espirita.—Experimentó baja de alguna consideracion durante la semana en los mercados alemanes, con el objeto sin duda de animar á nuestros consumidores y ver de dar salida á la plétora de existencias que debe de aquejar á aquellos fabricantes y almacenistas desde que los pedidos de España empezaron á limitarse. Aquí continúa a 2,60 ra. litro el americano y de 2,65 a 2,80 el alemán.

Manteca. Sin variacion. Salvados. Salvado ancho, a 6 1/2 reales arroba; id. menudo, a 6; salvadillo fino, a 7 1/2.

MADRID.—De los partes remitidos por la Administracion principal de Mataderos públicos, Intervencion del Mercado de Granos y Visita de Policia Urbana, resultan ser los precios de los artículos de consumo en el día de ayer los siguientes

Carne de vaca, de 0'90 a 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de carnero, de 1'00 a 1'50 pesetas el kilogramo.

Idem de ternera, de 1'50 a 2'00 pesetas el kilogramo.

Cotizacion oficial del día 5

FONDOS PÚBLICOS	Ultimo precio.	Movimiento	
		Alza	Baja
Deuda perpetua al 4 por 100 interior	65 45	»	05
Idem id. pequeños	65 60	»	»
Idem id. fin corriente	65 45	»	»
Idem id. fin próximo	00 00	»	»
Idem id. al 4 por 100 exterior	67 20	»	05
Idem id. pequeños	67 35	»	25
Deuda amortizable al 4 por 100	82 80	»	10
Idem id. pequeños	82 80	»	10
Billetes hipotecarios de Cuba	96 95	»	05
D. C. a 15 por 100 y 4 por 100 am.	00 00	»	»
Anualidades de Cuba	00 00	»	»
Carpetas provisionales de Cuba	00 00	»	»
Obligaciones municipales	00 00	»	»
Obligaciones del Banco Hipotecario	00 00	»	»
Cédulas hipotecarias al 6 por 100	00 00	»	»
Idem id. al 5 por 100	101 95	»	»
Acciones del Banco de España	402 00	»	»
Londres á 90 dias fecha	25 38	»	»
Paris á ocho dias vista	1 05	»	»

Idem de cordero de 0'00 á 0'00 pesetas el kilogramo.

Idem de oveja, de 1'20 á 1'30 pesetas el kilogramo.

Despojos de cerdo, de 1'00 a 1'25 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo, de 1'50 á 1'75 pesetas el kilogramo.

Idem en canal, de 1'3 á 1'34 pesetas el kilogramo.

Lomo de 2'50 á 2'75 pesetas el kilogramo.

Jamon de 2'50 á 4'00 pesetas el kilogramo.

Pañ de 0'40 á 0'48 pesetas el kilogramo.

Gabanzos, de 0'65 á 1'30 pesetas el kilogramo.

Judías, de 0'70 á 0'80 pesetas el kilogramo.

Arroz, de 0'65 á 0'80 pesetas el kilogramo.

Lentejas, de 0'60 á 0'66 pesetas el kilogramo.

Carbon vegetal, de 0'20 á 0'23 pesetas el kilogramo.

Bolsin de anoche

Madrid: Contado, 00'00.

Fin de mes, 00'00.

Próximo, 00'00.

Barcelona:

Interior, 00'00.

Exterior, 67'55.

Paris: 00'00.

Londres: 00'00.

Cambios sobre las plazas de la Peninsula.

PLAZAS	Daño	Benf	PLAZAS	Daño	Benf
Albacete	0,50	»	Lorca	0,65	»
Alcoy	0,15	»	Lugo	0,25	»
Alicante	0,25	»	Málaga	0,20	»
Almería	0,25	»	Múrcia	0,25	»
Avila	0,50	»	Orense	0,15	»
Badajoz	0,40	»	Oviedo	0,25	»
Barcel.	0,15	»	Palencia	0,25	»
Béjar	0,25	»	P. de M.	0,25	»
Bilbao	0,15	»	Pampl.	0,40	»
Búrgos	0,25	»	Ponteved.	0,25	»
Cáceres	0,40	»	Reus	0,15	»
Cádiz	0,15	»	Salam.	0,25	»
Cartag.	0,30	»	San Seb.	0,15	»
Castell.	0,50	»	Santdr.	0,25	»
O. Real	0,50	»	S. Cruz	0,25	»
Córdoba	0,25	»	Tenerif	1,00	»
Cornüa	0,25	»	Santiago	0,25	»
Cuenca	0,25	»	Segovia	0,40	»
Ferrol	0,25	»	Sevilla	0,20	»
Gerona	0,25	»	Soria	0,75	»
Gijón	0,25	»	Tarrag.	0,25	»
Granad.	0,25	»	T. de la	0,25	»
Guadal.	0,50	»	Reina	0,65	»
Haro	0,25	»	Tarrel	0,25	»
Huelva	0,25	»	Toledo	0,50	»
Huesca	0,25	»	Tudela	0,50	»
Jaen	0,25	»	Valencia	0,15	»
J. de F.	0,15	»	Vallad.	0,25	»
Leon	0,40	»	Vigo	0,15	»
Lérida	0,15	»	Vitoria	0,25	»
Linares	0,10	»	Zamora	0,40	»
Logroño	0,40	»	Zarag.	0,15	»

Folletín (15)

EL AMANTE LIBERAL

por Miguel de Cervantes Saavedra

fortuna le habia traído á tales términos, les agradecía la libertad que le daban, y que quería ir á Constantinopla á quejarse al gran Señor del agravio que de Azam y de Ali había recibido; mas cuando supo que Halima le dejaba, y se quería volver cristiana, estuvo en poco de perder el juicio. En resolucion le armaron su mismo hajel, y le proveyeron de todas las cosas necesarias para su viaje, y aun le dieron algunos ceques de los que habian sido suyos; y despidiéndose de todos con determinacion de volverse á Nicosia, pidió, antes que se hiciese á la vela, que Leonisa le abrazase, que aquella merced y favor sería bastante para poner en olvido toda su desventura.

Todos aplicaron á Leonisa diese aquel favor á quien tanto la quería,

pues en ello no iria contra el decoro de su honestidad, hizo Leonisa lo que le rogaron, y el cadí le pidió le pusiese las manos sobre la cabeza, porque él llevase esperanzas de sanar de su herida; en todo le contentó Leonisa.

Hecho esto, y habiendo dado un bano al bajel de Azam, favoreciéndoles un levante fresco que parecia que llamaba las velas para entregarse en ellas, se las dieron, y en breves horas perdieron de vista el bajel del cadí, el cual con lágrimas en los ojos estaba mirando cómo se llevaban los vientos su hacienda, su gusto, su mujer y toda su alma.

Con bien diferentes pensamientos de los del cadí navegaban Ricardo y Mahamut; y así, sin querer tocar en la tierra en ninguna parte, pasaron á la vista de Alejandria de gelfo lanzado, y sin amainar velas y sin tener necesidad de aprovecharse de los remos, llegaron á la isla de Corfú, donde hicieron agua, y luego sin detenerse pasaron por los infamados riesgos Acroceraunos, y desde lejos al segundo día descubrieron á Paquino, promontorio de la fertilísima Tinacia, á vista de la cual, y de la insignie isla de Malta, volaron, que no con menos ligereza navegaba el dicho so leño.

En resolucion, bajando la isla de allí á cuatro dias descubrieron, la Lampadosa, y luego la isla donde se perdieron, con cuya vista se extreme-

ció Leonisa, viniéndola á la memoria el peligro en que ella se habia visto.

Otro día vieron delante de sí la deseada y amada patria; renovóse la alegría en sus corazones, y alborotáronse sus espíritus con el nuevo contento; que es uno de los mayores que en esta vida se puede tener, llegar despues de luengo cautiverio, salvo y sano á su patria; y al que á éste se le puede igualar, es el que se recibe de la victoria alcanzada de los enemigos. Habíase hallado en la galeota una caja llena de banderetas y flámulas de diversas colores de sedas, con las cuales hizo Ricardo adornar la galeota. Poco despues de amanecer se hallaron á menos de una legua de la ciudad, y bogando á cuarteles, y al zando de cuando en cuando alegres voces y gritos, se iban llegando al puerto, en el cual en un instante pareció infinita gente del pueblo, que habiendo visto cómo aquel bien adornado bajel tan despacio se llegaron á tierra, no quedó gente en toda la ciudad que dejase de salir á la marina.

En este entretanto habia Ricardo pedido y suplicado á Leonisa que se adornase y vistiese de la misma manera que cuando entró en la tienda de los bajases; porque quería hacer una graciosa burla á sus padres. Hizolo así, y añadiendo galas á galas, perlas á perlas y belleza á belleza (que suele acrecentarse con el contento), se vistió

de modo que de nuevo causó admiracion y maravilla: vistióse asimismo Ricardo á la turquesca, y lo mismo hizo Mahamut y todos los cristianos del remo, que para todos hubo en los vestidos de los turcos muertos. Cuando llegaron al puerto serian las ocho de la mañana, que tan serena y clara se mostraba, que parecia que estaba atenta mirando aquella alegre entrada.

Antes de entrar en el puerto hizo Ricardo disparar las piezas de la galeota, que eran un cañon de cruja y dos falconetes; respondió la ciudad con otras tantas. Estaba toda la gente confusa, esperando llegase el bizarro bajel, pero cuando vieron de cerca que era turquesco, porque se divisaban los blancos turbantes de los moros que parecian temerosos y con sospecha de algun engaño, tomaron las armas y acudieron al puerto todos los que en la ciudad son de milicia, y la gente de á caballo se tendió por la marina, de todo lo cual recibieron gran contento los que poco á poco se fueron llegando hasta entrar en el puerto dando fondo junta á tierra, y arrojando en ella la plancha, saltaron á una joq remos, y todos uno á uno como en proteccion salieron á tierra, la cual con gritos de alegría besaron una y muchas veces, señal claro que dió á entender ser cristianos que con aquel bajel se habian alzado.

A la postre de todo salieron el padre

y madre de Halima y sus dos sobrinas todos (como está dicho) vestidos á la turquesca: hizo fin y remate la hermosa Leonisa, cubierto el rostro con un tafetan carmesí.

Trasaba en medio Ricardo y Mahamut, cuyo espectáculo llevó tras sí los ojos de toda aquella infinita multitud que los miraba. En llegando á tierra hicieron como los demas, besándose la postrosados en el suelo. En esto llegó á ellos el capitán y gobernador de la ciudad, que bien conoció que eran los principales de todos, mas apenas hubo llegado, cuando conoció á Ricardo, y corrió con los brazos abiertos y con señales de grandísimo contento á abrazarle. Llegaron con el gobernador Cornelio y su padre, y las de Leonisa con todos sus parientes y los de Ricardo, que todos eran los mas principales de la ciudad: abrazó Ricardo al gobernador, y respondió á todos los parabienes que le daban: trabó de la mano á Cornelio (el cual como le conoció, y se vio asido del, perdió el color del rostro, y casi comenzó á temblar de miedo), y teniendo asimismo de la mano á Leonisa, dijo: por cortesía os ruego, señores, que antes que entremos en la ciudad y en el templo á dar las gracias, tan justamente debidas á nuestro Señor de las grandes mercedes que en nuestra desgracia nos ha hecho, me escuchéis ciertas razones que deciros quiere A

Maestra, Baquero y Báguena, y á aclaraciones de «El Criterio» y «Las Provincias».

En Lorca empezarán el próximo domingo las fiestas de gala en competencia, concertadas entre un título de Castilla y otros aficionados á aquella localidad.

Los inteligentes comentan este desafío gallístico cada cual á su manera, atribuyendo el triunfo á los contrarios de su excelencia.

Se están reparando las cubiertas de la iglesia de San Lorenzo.

Vemos con gusto que en Remea continúan las obras de reparación de las fachadas laterales, que bien lo necesitan si se ha de conservar el edificio y han de estar en armonía con la fachada principal las otras tres.

La banda de música municipal y la orquesta de Remea han obsequiado al Sr. Alcalde, con motivo de sus días, que fueron ayer, con dos lucidas serenatas en las noches de ayer y anteaer.

Hoy se verificará en el Circo gallístico la segunda función de la temporada, en la que nos alegraremos reine mas animación que en la anterior.

Vicente Pastor, el antiguo agente que tenía en esta ciudad la casa de Gaset y compañía, ha visitado al comercio participando que vuelve á ocuparse de traer las mercaderías de Alicante á esta, por cuenta de los señores Font y Joaquín Pérez, consignatarios en Alicante.

Dice «El Correo»: «Hemos oído hablar de un robo verificado en la calle de la Sal, consistente en 60 ó 70 duros en metálico á una pobre que se dedica á demandera. No sabemos que de este hecho tenga conocimiento la autoridad.»

El municipio de Madrid ha acordado honrar la memoria del insigne republicano y escritor, nuestro paisano Don Diego Saavedra Fajardo, dándole este nombre al trozo de calle comprendido entre los jardines del Retiro y una plaza proyectada, en cuyo centro ha de quedar el museo de Artillería.

Nuestro paisano D. José María Ibáñez ha sentado plaza en la república y va publicar el periódico «La Revancha».

Leemos en «El Correo»: «Nos preguntan porqué el departamento del Cementerio de Nuestro Padre Jesús, destinado para enterrar á los que mueren fuera de la comunión católica, tiene el rótulo de «Cementerio Protestantes» y á la verdad no sabemos que contestar.

Nosotros creemos que debía llamarse sencillamente y con mas propiedad «Cementerio Civil», sobre lo que llamamos la atención de la junta.» Y tiene razón nuestro colega.

Se encuentra enferma aunque no de gravedad nuestra distinguida amiga la Srta D.ª Eloisa Ruiz. Le deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Según se nos ha dicho, anoche riñeron dos hombres en el barrio de la Trinidad, evitando los transeúntes una desgracia con su mediación, pues uno de los contrincantes blandía ferozmente una descomunal navaja.

Se halla vacante la cartería de Alguazas, que ha de proveerse por el Consejo de Redenciones y Enganches.

Todas las religiosas del benéfico establecimiento de la calle del Val de San Juan están á la presente asistiendo á enfermos.

Ayer de una distinguida casa de esta población fué solicitada una asistenta y la Superiora respondió que en aquellos momentos todas estaban prestando servicios.

Robados han salido los ladrones que penetraron en la iglesia de Aljucer horadando una pared, pues solo se llevaron la corta limosna que podía contener un cepillo, y no encontraron lo que podria seducirlos, por tenerlo, en cumplimiento de las órdenes que hay circuladas, en lugar seguro, el buen cura de aquella feligresía.

Ha sido nombrado Canónigo de la Catedral de Murcia por fallecimiento del Sr. Piñero, el Chantre de la de Puerto-Rico D. Bernardo Molera y Murillo según leemos en «La Correspondencia».

Ha fallecido el popular y fecundo novelista D. Manuel Fernández y González, pobre como todos y cuyo entierro será costado por el Ateneo de Madrid y Sociedad de Escritores.

Hoy no hay vista en la Audiencia á pesar de lo que anuncia «El Criterio». La vista será mañana.

En la madrugada del jueves á las tres se derrumbó la parte del monte de la Concepción (Cartagena) que linda con las dependencias posteriores de la casa que en la Muralla del Mar, habita el señor Rñlers.

Los escorbos han hecho destrozos de alguna consideración, no ocurriendo desgracias personales.

Anteanoche se tomaron los dichos la bella Srta D.ª Josefa Franco y nuestro particular amigo D. Emilio Lacárcel, siendo los testigos D. Gaspar de la Peña,

D. José Gascón, y D. Joaquín Arqués. Deseamos todo género de felicidades á esta enamorada pareja, á la que en breve los unirá el santo lazo del matrimonio.

Nuestro amigo el pintor Sr. Serrate ha expuesto en el Casino un bonito cuadro de género, que han alabado mucho los inteligentes. Felicitamos al artista por el buen juicio que ha merecido su obra.

Se encuentra en esta procedente de Cartagena D. Andrés Spotorno.

Ha dado á luz con toda felicidad la señora de D. César Casallas, una niña que vá á ser el encanto tanto de sus jóvenes padres como de sus abuelos.

A todos enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

En Lorca ha fallecido, víctima de una rápida enfermedad, el subdelegado de farmacia D. José Antonio Zaráuz y Fuentes.

El viernes en la noche á las ocho en el camino de Churra y viniendo para la ciudad tres amigos, de no se sabe donde partió un disparo de arma de fuego y á continuación otro, y enseguida de él los vejigados de uno de los tres individuos inculcados, el que iba precisamente en medio, que dicen se llama Villar de apellido, y que resultó herido en el brazo derecho de un balazo, siendo conducido al Hospital por sus compañeros, acompañados desde que entraron en la ciudad por agentes de seguridad, é ignorándose quien pueda ser el autor ó autores del atentado.

De real orden se ha declarado que los acuerdos que adopten las comisiones provinciales al resolver las rectificaciones y protestas en las elecciones municipales, así como las incapacidades é incompatibilidades y excusas de los Concejales, deben ejecutarse desde luego sin perjuicio de los recursos establecidos en la ley.

En el expediente instruido con motivo de la suspensión decretada por el Alcalde de Mazarrón, del acuerdo de aquel Ayuntamiento que dispuso se anunciara nueva subasta del arriendo de consumos, ha acordado la Comisión provincial informar al Gobernador que cree improcedente la resolución de dicho Alcalde, si bien considera el asunto de la exclusiva competencia de las autoridades económicas. ¿Qué dirá «Las Provincias»?

La persona que desee suscribirse á la revista semanal «La última moda» puede hacerlo en nuestras oficinas.

Consuelo.

SONETO.
Como la perla que esmaltó el rocío

sobre el tierno botón de una azucena, vi una gota de llanto que serena dejaste resbalar á su albedrío.

Yo la miré con loco desvarío, y de tu pecho al descubrir la pena, rompiendo el dique que mi llanto enfrana otra gota brotó del pecho mío.

Lágrimas ambas al calor nacidas de aquel amor de nuestra vida encanto, brotaron y murieron siempre unidas; Y fue de mi dolor consuelo santo, ya que nunca han de irse nuestras vidas, ver resbalar unido nuestro llanto.

CARLOS CANO.

Calendario Vitícola

Observaciones preliminares.

El tratamiento de los vinos debe modificarse según los géneros, los locales en que se encuentran y el clima. Las indicaciones sobre los trabajos que deben ejecutarse se aplican especialmente á los vinos de mesa de 8 á 15° de alcohol puro, colocados en locales bien cerrados y bajo un clima que permita mantener en las bodegas una temperatura media de 8° minimum en invierno y de 18° maximum en verano.

ENERO

En este mes cada ocho días debe tenerse cuidado de rellenar las cubas que contienen los vinos nuevos.—Cambiar las telas de los tapones todos los meses durante el primer año.—Preparar las barricas para los próximos trasiegos.—Empezar la clarificación para las próximas expediciones.—Embotellar los vinos viejos, si es posible, en tiempo seco y claro.—Generalmente, en el curso de este mes se practica en Borgoña la congelación de los vinos débiles ó atacados de alguna enfermedad que exigen esta operación. Los vinos del departamento de la Gironda no se bonifican con este procedimiento.

SECCIÓN OFICIAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

El día 18 del actual á las once de su mañana tendrá efecto en estas Casas Consistoriales, bajo mi presidencia ó la del Teniente de Alcalde en quien delegue, la subasta para la construcción de fosas-nichos en el Cementerio de Nuestro Padre Jesús, bajo el tipo de 5,357.94 pesetas, con sujeción á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

La licitación será por proposiciones verbales y pujas á la mano, haciéndose aquellas con sujeción al modelo correspondiente.

El que quiera tomar parte deberá presentar antes en un pliego abierto su

cédula personal y el resguardo acreditando haber consignado en la depositaria municipal el 5 por 100 de la referida cantidad que sirve de tipo como fianza provisional, la cual se ampliará hasta un 10 por 100 después de la adjudicación.

No se pondrá en posesión al rematante y sufrirá las consecuencias determinadas en el art. 23 del Real decreto de 4 de Enero de 1883, si no presenta oportunamente el recibo de haber pagado los derechos de inscrición de este anuncio en el «Boletín oficial». (1)

Murcia 7 de Enero de 1888.—Victor Soler.

El remedio mas eficaz de cuantos se conocen para combatir el asma, la opresión, el insomnio y el catarro crónico son los **Cigarrillos Indios de Grimault** etc. y comp.^a

MOLINO DE LAS CUATRO PIEDRAS.

En el partido de la Albatalla de esta ciudad se arrienda la primera piedra de este molino harinero, entrando por la puerta que mira á Levante, con la cuarta parte de dicho edificio en su primer y segundo piso; además de un cuarto-habitación unido á él por la parte del Norte, con puerta interior, y una magnífica casa de dos pisos para habitación del molinero.

Para tratar de su arriendo en la plaza de las Cadenas, núm. 2. 10-5

ALMACÉN DE CEMENTO PORTLAND

Y CALES HIDRAULICAS

Baldosas hidráulicas comprimidas.—Cañerías de todas clases para conducción de aguas.—Piedras artificiales, escalones y fregadores.—Losas catalanas, mahonesas y del país.—Azulejos de diferentes dibujos.—Mosaicos de todas clases.

SITUADO CALLE DE VINADEL

entrada por la plaza de Santa Isabel. En dicho establecimiento se encargan de la construcción de toda clase de baldosados, á precios sumamente económicos.

También se reciben avisos en la calle de Cartagena, número 27, principal. 26-13

ENCUADERNADOR

Habiéndole ausentado de esta capital y cerrado su establecimiento el Sr. Gil Prieto, situado en la calle de Saavedra Fajardo (Rambla), ha quedado encargado de servir á sus parroquianos el joven encuadernador Sr. Donste (hijo), que lo hará con el mismo esmero, puntualidad y economía que el Sr. Prieto. Los encargos se reciben en la imprenta de este diario.

(1) ¿Y por qué no en los demás periódicos locales?

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 3 cént. línea por tres ó cuatro 3 cént. la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupen, y si las líneas: el tipo ochava ó una columna, si las se suscriben, remitidos y con sus locales, á 10 cént. línea; comunicados desde 25 cént. un adelantado. A los suscritores rebaja de 25 cént. 100 y pago á la entrega de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 3 cént. línea por tres ó cuatro 3 cént. la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupen, y si las líneas: el tipo ochava ó una columna, si las se suscriben, remitidos y con sus locales, á 10 cént. línea; comunicados desde 25 cént. un adelantado. A los suscritores rebaja de 25 cént. 100 y pago á la entrega de la publicación.

Almanaque.

Enero, 31 días.

Domingo	1	8	15	22	29
Lunes	2	9	16	23	30
Martes	3	10	17	24	31
Miércoles	4	11	18	25	
Jueves	5	12	19	26	
Viernes	6	13	20	27	
Sábado	7	14	21	28	
Lunes 9	SALIDA PURTA.				
Sol	7-17m 4-58 t				
Luna	3-10m 2-2 m.				

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: san Higinio p. y s. Silvio ob. y mr
Martes: s. Beato ob. y ef. y s. Arcadio mr.

Jubileo.—Mañana: en la iglesia de San Lorenzo y se aplica por J. Agustín Braco y D.ª Felipa García, misas de medias horas, y en la de las Capuchinas por Simón Wall y D.ª Francisca de Vera, misas de medias horas.
Martes: en la iglesia de las Carmelitas y se aplica por don Louzalo Martínez ortúa y esposa misas de medias horas y en la de las Capuchinas por D. José López Almasa y D.ª Ana Cabezeulo, misas de medias horas.

Espectáculos.

TEATRO DE ROMEA.
Función para mañana noche.—La zarzuela en tres actos, *La Guerra Santa*.

Anuncios.

UN MILLON DE CARETAS
CLAUSEL
Calle de Lucas, frente al Casino.

LA PERLA ANTI-GASTRÁLGICA
del Doctor Delgado.
Cura los padecimientos del estómago. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó náuseas vomitos después de las comidas, impetencias, delirio estomacal, ácidos, disenteria, y en general para las afecciones que revelan alas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor. Dupont.—Sevilla: la imprenta, Estrecho de Gibraltár, 20.

Murcia, Farmacia del Licenciado don Juan García Sánchez, Lencera 52. 46
recíbele cada fresco 6 pías

Enfermedades del Pecho
Jarabe de Hipofosfito de Cal
de GRIMAULT Y C^{ia}.
Farmacéuticos en PARIS.
Este Jarabe, universalmente recomendado por los facultativos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón; cura los Resfriados, Bronquitis y Catarros más tenaces, cicatriza los tubérculos del Pulmón de los Tísicos y suprime los ataques incesantes de tos que desesperan á los enfermos. Con su influencia, cesan los Sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud.
PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SAVIA DE PINO MARITIMO
Jarabe y Pasta de LAGASSE
Farm^{ca} en Burdeos.
Los niños preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripes, Bronquitis, Dolores de Garganta, Congestiones.
Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

LAS ENFERMEDADES SECRETAS
BLORRAGIAS GONORREAS FLUJOS BLANCOS DERRAMES
recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin causar ni molestar los organos digestivos, por las
PILDORAS e Inyección de KAVA
DEL DOCTOR FOURNIER
En Murcia Farmacia Catalan de los Sres. Ferrer hermanos.

Vino y Jarabe de Quina y Hierro
de GRIMAULT Y C^{ia}. Farm. en PARIS.
Sus cualidades tónicas y reparadoras en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO y el JARABE DE QUINA y HIERRO de GRIMAULT Y C^{ia}, desarrollan con rapidez á los niños débiles y á las jóvenes pálidas y abatidas. Vino y Jarabe cortan los ligeros accesos febriles, la humedad de las manos y los sudores nocturnos: son eficaces en las diarreas rebeldes, facilitan las convalecencias penosas, y sostienen á los ancianos.
Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA DE FELLETTIER.
Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias y Droguerías.

Vino y Jarabe de Dusart
CON LACTO-FOSFATO DE CAL
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adultos debiles y linfáticos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.
Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vomitos y con á luz criaturas robustas.
El Lacto-Fosfato de cal enriquece el leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin convulsiones ni convulsiones.
En una palabra, el Vino y Jarabe de Dusart despiertan el apetito y las fuerzas de los convalecientes y convienen en todos los casos de extenuación y consumición del cuerpo humano.
Depósito en PARIS: 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias de ESPAÑA y AMÉRICA.

ENOLATURO PADRÓ
REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE
Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar las HERPES en sus variadas formas, las ESCRÓFULAS, el VENEREO, REUMA, GOTA, ENFERMEDADES DEL HIGADO, y en general los padecimientos originados por la pobreza de sangre y malos humores de la misma. Lo recomienda la clase médica por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma por ser el depurativo más inocente y seguro.
Venta al por mayor: FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real, n.º 4, Barcelona; al detall en todas las de la Península y Ultramar.

Inyección de Grimault C^{ia} al Mático
Preparada con las hojas del Matico del Perú, tan populares para la curación de la blanorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola indicada por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.
Depósito en PARIS: GRIMAULT Y C^{ia}, 8, Rue Vivienne

Elixir Digestivo de Pepsina
de GRIMAULT Y C^{ia}, Farm. en Paris.
Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita:
Las Malas digestiones, Las Náuseas y las Acidias, Las Gastritis y Gastralgias, Los Calambres de Estómago, Los Embarazos gástricos, Las Enfermedades del Hígado.
Combate los vomitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.
En PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

ENOSOTERO
PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS
POR DOS REALES HECTOLITRO.
asegurados y mejorados todos los vinos.
El Enosotero es el único específico que merece el nombre de «Conservador de los vinos». Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, y puede emplearse en todo tiempo.
La utilidad del Enosotero ha sido reconocida por todos los consumidores y por la prensa. Por esto su uso se ha generalizado por todas partes.
Para convencerse de la eficacia y bondad del Enosotero basta poner vino del más flojo ó vino con agua en dos botellas, añadir una de ellas el conservador á razón de medio gramo estaso por litro y dejar las botellas tapadas ó algo vacías. El vino de la botella que no tiene Enosotero pronto se vuelve agrio, mientras el otro en lugar de agriarse gana mucho en calidad.
Para evitar engaño no debe admitirse ningún bote que no proceda de los REPRESENTANTES UNICOS EN ESPAÑA: SRES. ALONAR Y URIACH, CALLE MONCADA, 20 — BARCELONA.
Depósito en Murcia: Fernández y Egca.

Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por CH^{os} FAY, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS